

LE CANADA ECCLESIASTIQUE LES PETITES HOMELIES POPULAIRES

Les souscriptions au *Canada ecclésiastique* pour 1887 nous arrivent tous les jours si pressées et si pressantes que nous croyons devoir demander à tous ceux qui nous honorent de leurs commandes, de vouloir bien prendre encore un peu patience. Malgré tous nos efforts et la meilleure volonté du monde, notre *Annuaire* ne pourra paraître que vers le milieu de janvier. Ne voulant pas donner une œuvre tronquée, nous prenons toutes les précautions possibles; de là un peu de retard. La raison principale qui a empêché le *Canada ecclésiastique* de paraître à Noël, comme c'était notre intention, c'est que nous avons cru devoir soumettre encore une fois l'ouvrage à une deuxième et dernière révision de la part de chaque évêché du Canada. Nous avons donc adressé à chaque évêché la mise en page de son diocèse, et, il paraît que nous avons été bien inspirés, car plusieurs corrections et suggestions importantes y ont été faites. Mais, si nous retardons, en revanche, nous espérons avoir quelque chose de complet et de relativement parfait. Ainsi pour ne parler que du diocèse de Montréal, tous les changements occasionnés par la dernière grande ordination de décembre, au grand séminaire de Montréal, figurent dans le *Canada ecclésiastique*. On ne perd donc rien pour attendre. Maintenant, que les souscripteurs aient l'oreille attentive; aussitôt que l'ouvrage sera prêt, nous emboucherons la trompette.

TROIS NOUVEAUTES

1.—LE PROCÈS DES PRÊTRES

Par **ETIENNE VERACIN**

1 vol. gr. in-8 de 141 pages (Silgü)

A part le petit opuscule in-32 de Mgr de Ségur : *Les ennemis des curés*, nous ne connaissons rien de plus sur ce sujet brûlant. C'est donc du nouveau que cette brochure-ci. Vous avez hâte de la lire, sans doute. Nous comprenons cela chez nos lecteurs qui tous aiment, chérissent et vénèrent nos bons prêtres du Canada; mais il y a des *anti-cléricaux* à la Gambetta parmi nous, croyez-le! C'est donc à ceux-là surtout qu'il faut faire lire ce nouveau livre. En attendant, voici la

TABLE DES MATIÈRES

PREMIÈRE PARTIE :

LES ACCUSATIONS

- I.—*Les prêtres ennemis.*
- II.—*Les œuvres des prêtres.*
- III.—*Les griefs contre les prêtres.*

DEUXIÈME PARTIE :

LES ACCUSATEURS

- I.—*Un premier coup d'œil sur les ennemis des prêtres.*
- II.—*Réponse à une formidable objection : la haine des prêtres en haut lieu.*
- III.—*Les plus grands ennemis des prêtres sont aussi, sans le savoir, leurs plus chauds approbateurs.*
- IV.—*Une complicité déshonorante.*

CONCLUSION

PROTESTATION du cardinal Guibert, archevêque de Paris, au Président de la République.

2.—L'ÉGLISE EST-ELLE L'ENNEMI ?

CONFÉRENCES PRÊCHÉES A LA CATHÉDRALE DE RODEZ

PAR

L'abbé **ACHILLE VIDAL**

1 vol. in-12 de VII-278 pages (ébm) Prix franco : 75 cts

3.—PAILLETES D'OR

SIXIÈME SÉRIE

RECUEIL DES ANNÉES 1883-1884-1885

Un joli volume in-18..... Prix franco : 15 cts

Conservez bien religieusement ces précieuses *Paillettes*, elles formeront avant longtemps une *Mine d'or*... spirituelle qui vous achètera le ciel.

L'Eglise ne répudie pas la société humaine et ne veut pas en être séparée. Il est de l'intérêt du démon, non celui de l'Eglise et de la société chrétienne, d'ôter la croix à la couronne et d'ôter la couronne à la croix.

(*Pensées de Louis Veillot, par l'abbé J. Charbonnel, 1 vol. in-12..... Prix : 50 cts.*)

SUR LES ÉVANGILES

par l'abbé **ÉMILE BEAU-VERDENEY**

DEUXIÈME ÉDITION, REVUE ET AUGMENTÉE

DE

PLANS ET CANEVAS

TOUS DÉTAILLÉS EN TROIS POINTS

pour les principales Fêtes de l'année et des Saints
et pour les Évangiles.

PAR

UN MISSIONNAIRE APOSTOLIQUE

1 vol. in-12..... Prix franco : 75 cts

En réalité, ce sont deux ouvrages différents réunis sous une même couverture. Le premier compte 239 pages, et le second, 150 pages. L'étendue moyenne des *Homélies* est de 4 pages. Les *Plans et Canevas*, ne dépassent jamais une page. Voici un échantillon de ces derniers : *Ab uno disce omnes.*

LEÇONS DU CHEMIN DE LA CROIX.

1° C'est un livre.—C'est le livre populaire par excellence... il n'a que quatorze pages, merveilleux abrégé de la justice, de la bonté de Dieu et de la malice des hommes...

C'est un livre illustré ouvert à toutes les intelligences et où tout le monde peut, dans des tableaux saisissants voir à quelles sanglantes brutalités peuvent se porter les passions humaines...

Nous comprenons maintenant comment les curiosités du jardin de délices ont amené les tristesses du jardin de Gethsémani et comment l'ambitieux orgueil de tout savoir en mangeant le fruit de l'arbre réservé a provoqué les humiliations de l'arbre de la croix...

2° C'est la dévotion du cœur.—Faites le chemin de la croix, âmes justes, vous y trouverez la force et la persévérance; âmes affligées, faites le chemin de la croix, vous y trouverez la paix et la consolation, avec la grâce de la patience...

Et vous, pécheurs, faites le chemin, suivez-le pieusement et bientôt, à la vue des souffrances divines, vous trouverez la grâce du repentir et de votre retour... âmes mondaines, qui que vous soyez, oh! suivez ce chemin pour apprendre à mortifier votre corps dans ses sensualités, et à ne plus trouver si dure la pénitence et la croix...

3° C'est le salut du monde.—Et que sait-on si l'on ignore le chemin de la croix?... toute gloire même ici-bas a la souffrance pour berceau... gloire de la science... des armes... quiconque refuse la croix de Jésus-Christ aura celle du monde... tout front qui aura refusé le joug de l'humiliation ne connaîtra pas la véritable gloire, *de torrente in viâ bibet*, etc... tout chrétien ne doit pas oublier que le chemin de la croix est le seul vrai chemin du ciel.

UN ECHO DES JOIES DU CIEL

OU

L'ÂME AU PIED DES AUTELS

par l'auteur de "Allons au Ciel."

In-18, édit. de luxe..... Prix franco : 63 cts

Les approbations que l'auteur, déjà connu par plusieurs ouvrages chers aux âmes pieuses, a reçues au sujet de ce nouveau livre, disent assez quel bien il est appelé à produire dans les âmes. Voici un extrait du compte-rendu qu'on a fait le Théologal chargé de l'examiner. "C'est à toutes les âmes souffrantes," dit-il "que s'adresse le livre que nous signalons. Lorsque plusieurs se tourmentent vers le monde et cherchent auprès des hommes des consolations que la créature ne saurait donner, l'auteur les rappelle. Où donc allez-vous, leur dit-il, comme saint Augustin, lorsque le vrai Consolateur est tout près!—Et les conduisant au pied du tabernacle, il leur découvre cette manne cachée, qui prend tous les goûts, selon les besoins de chacun; il les met en présence de celui qui appelle à lui tous ceux qui souffrent, et qui est à la fois le père, l'époux de nos âmes, notre ami, notre frère, notre médecin, notre lumière. Dans des entretiens, qui occupent une grande partie du livre, l'auteur fait passer dans le cœur de ses lecteurs les sentiments qui pénètrent le sien. Avec lui on sent, pour ainsi dire, la présence réelle; on voit Notre-Seigneur, on lui parle, on l'entend vous répondre, et l'on en vient à communiquer avec lui avec cette confiance, cet abandon, cette simplicité d'enfant que l'on admire chez quelques saints."

"Nous ne parlons pas du mérite littéraire de l'ouvrage. Ceux qui ont lu *Allons au ciel*, les *Joies et douleurs de l'âme exilée*, etc., savent avec quelle élégance écrit l'auteur : ils connaissent aussi la sûreté de ses principes et son exactitude au point de vue de la doctrine."

Citons encore Mgr l'évêque de Coutances : "Que les grandeurs et les beautés de l'Eucharistie, décrites par vous avec tant de conviction et d'ardeur, soient comprises; que vos entretiens soient médités, que vos aspirations si suaves et si pénétrantes nourrissent les cœurs, alors la présence réelle sera sentie, l'hôte de nos tabernacles sera connu, aimé, glorifié, la douleur sera consolée, la sécheresse rafraîchie, la tiédeur réchauffée, le courage ranimé; alors les *Joies du Ciel*, en un mot, trouveront ici-bas leur écho tout puissant et divin."

Voici enfin ce que dit Mgr de Versailles au sujet de ce beau livre : "Ce nouvel ouvrage est digne de ses aînés. On y trouve la même vivacité de foi, la même connaissance et le même emploi judicieux de la sainte Écriture, la même élévation de sentiments, le même charme de style. Vous y décrivez fidèlement les joies ineffables que procure l'usage fréquent de la sainte Eucharistie, et profitant de l'ardeur que cet avant-goût du ciel doit inspirer à une âme fidèle, vous l'entraînez à dire avec le pieux auteur de l'*Imitation* : Mon Dieu et mon tout..... Vous aviez écrit *Allons au Ciel*, alors vous indiquez la route, maintenant vous y faites entrer."